

Soirée Résistance à Roche (38090)

80ème anniversaire de la Libération de la France occupée par l'Allemagne nazi
La Mairie de Roche et l'Association Citoyen-ne-s à Roche vous invitent à participer

**Le Vendredi 24 mai à 20h30
à la Salle de l'Arche**

Hommage aux maquis de la vallée de l'Azergues (Rhône)

Cette vallée est libérée fin juin 1944, deux mois avant Lyon, par les maquisards avec le soutien de la population. Les institutions républicaines, abolies en 1940 par Pétain, sont rétablies dans toutes les communes.

Ce maquis constitué en « **Bataillon 14 juillet** » participe à la libération de Lyon début septembre 44.



Lamure sur Azergues, le 14 juillet 1944
Depuis fin juin, la vallée de l'Azergues est libérée par les maquisards et les habitants. Le 14 juillet 1944, se tient une prise d'armes demeurée célèbre devant le Monument aux Morts de Lamures-sur-Azergues, pavés de drapeaux tricolores. De nombreux cortèges, comme ici avec l'arrivée de FTP du Commandant Templard (Hoerd) et le piquet d'honneur suivi du détachement Darrieux (Thomas). C'est aussi à dater de ce jour que le Bataillon « 14 juillet » reçoit vraiment sa consécration...

Projection du court-métrage (17 mn)

La vallée libérée

Conçu et réalisé par des élèves de 3^e du collège Jacques-Duclos de Vaulx-en-Velin.

Participation de Louis Rossi (en 1943 il rejoint ce maquisard, il avait 19 ans) et de Jeanne Roche, résistante sédentaire de la vallée. Ce film a reçu le 2^e prix en 2014 dans le Rhône du Concours national de la Résistance et de la Déportation

**Projection de documents sonores sur ce maquis
(début 1943-aout 1944) (45 mn)**

Réalisés et commentés par Michel Réat, membre de l'Amical des anciens des maquis de l'Azergues, fils de la résistante Odile marié à Marcel Chadebeck.

Suivi d'un débat

**Ne pas oublier et savoir, c'est utile
pour le présent, l'avenir et la formation citoyenne de la jeunesse.**

Entrée gratuite – Participation au chapeau